
工体11年不胜，金贵感叹运气不佳

申花难逃命运的齿轮申花难逃命运的齿轮

当头上伤口缝
了10针、裹着厚厚
纱布的杨泽翔的
身影出现在北京
昆泰嘉华酒店大堂
的时候，一直守候
在那里的一名申花
球迷脱口而出就
是一句“看着太让
人心疼了……”

两 个 多 小 时
前，当北京工人体
育场看台上方大屏
幕中的比分，最终
定格在 2 比 1 的时
候，一位球迷跟现
场一千一百多名

“蓝血人”的心情，
都可以用“五味杂
陈”这四个字来形
容：“一方面，这场
申花队踢得其实还
不错，能在工体这
个客场获得比国安
队更多的破门机
会，并且很长一段
时间都在压着他们
打，证明我们已经
有了打硬仗的能
力；另一方面，这么
好的改写申花征战
工体客场历史的机
会，至少应该是个
平局吧，最后还是
输了，而且自己的
球员还受了这么重
的伤，唉……”
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法比奥 28′
37′

“输给了国安的门将”巴索戈 14′
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北京工人体育场看台上1100多名
申花球迷的开心，只持续了14分钟。

巴索戈在上半场第14分钟的进球，
并没有将主场作战的北京国安队压制
下去，随后的23分钟时间里，法比奥头
顶脚踢连进两球，在上半场就将比分改
写为2比1。

“我们进球后有点松懈，被对手进
了球。球员在艰苦的客场发挥出了技
战术水平，也创造了很多机会，但是把
握机会上欠缺一些。”从领先到被扳平
再到被逆转，而且下半场最后二十多分
钟时间里一直以多打少，最终只能咽下
1比2输球的苦果，申花主帅吴金贵也只
能感叹这场比赛的运气确实不在申花
队这边：“比赛就是这样，有时候运气在
这边，有时候运气在那边。”

稳固防守的基础上抢上下半场的
两个开局，申花在与北京国安队的这场
比赛中确实都做到了，不同的是上半场
巴索戈的射门进球了，而下半场他近在
咫尺的射门，却被国安门将神勇地扑了
出来。“当巴索戈那个99%应该进的球
被扑出来的时候，我感觉申花队这场比
赛就悬了。”工体看台上，一位圈内人士

对侯森那次“不可思议”的近距离扑救
给出了这样的评价，“很大程度上，申花
队这场输在了国安队门将身上。”

相比上一轮客场与武汉三镇队的
比赛，申花对阵国安的首发阵容中进行
了两处调整，一个是杨泽翔顶替晏新力
打右边后卫，一个是于汉超重新打回了
主力，而这样的两个变化，显然也是在
为抢开局做准备——在马莱莱很有可
能被国安外援中卫恩加德乌“锁死”的
情况下，在京沪大战这样的“大场面”比
赛当中，老将于汉超的心理素质和得分
能力，或许会成为影响和改变战局的“X
因素”。

从数据来看，上海申花无疑输得有
些“冤”：13次射门当中，有9次是在国安
队禁区内完成的，而且有7次打在门框
范围之内，对手仅有的两次绝佳机会，
全都转化成了进球，而申花却只“成就”
了国安两名门将的6次成功扑救。除此
之外，整场比赛中，国安队总共有64次
长传，超过了申花队的48次；当申花队
21次传中却颗粒无收的时候，国安队的
两粒进球，全都来自远少于申花的10次
传中。

“巴索戈找到感觉了”
巴索戈进球了，而且进的还是个世

界波。
作为申花目前身价最高的球员，巴

索戈在前22轮中超联赛中的表现却只能
用“惨淡”两个字来评价，作为整个中超
仅有的参加过2022年卡塔尔世界杯决
赛阶段比赛的现役国脚，在他这个赛季

代表申花队参加的前13场中超
联赛中，只打进了一粒点球。
对于这样的表现和数据，巴索
戈显然做不到真正“无感”。

由于伤势迟迟未能好转，
今年中超联赛开始后，巴索戈
一直都因为伤病高挂“免战
牌”，而申花今年新引进的四名
外援表现都还不错，曾经是球
队进攻主心骨的喀麦隆国脚一
度被视为赛季结束后外援离队
的“高危人选”。或许是感受到
了这样的危机，在身体恢复阶

段，巴索戈找了个专职体能教练，在球
队训练的基础上，为自己量身打造针对
性的训练内容，这也是他出场比赛的时
间从30分钟增加到半场再到六七十分
钟左右的重要原因。

与北京国安队比赛的当天上午，当
其他队员吃过早餐选择回房间休息的
时候，巴索戈在私人体能教练的带领
下，绕着酒店认真活动了一番，当有球
迷祝他好运并且表示希望他能在晚上
的比赛中进球时，巴索戈咧着嘴笑了起
来，并且冲球迷伸出了大拇指。

对巴索戈进球有“预感”的，还有他
的申花队友。赛前适应性训练结束
后，巴索戈自己跑到球场底线的位置，
连续做了几组冲刺跑，一名在场边拉伸
放松的队友当时就表示，一看巴索戈就
是那种要进球的架势，原因是“他（巴索
戈）现在内切打门这一下，越来越有感
觉了。”

“学费总归要交，
但要清楚输在哪里”

北京国安跟上海申花队的首发出
场名单，形成了鲜明的对比。

以老将为主的国安主力阵容
中，有九名球员的年龄超过了 30
岁，而申花队的“30+”只有四人，其
中还包括刚刚 30 岁的阿马杜和金
洋洋。“除了小朱（辰杰）和小蒋（圣
龙），我们队里的年轻队员真正踢中
超的时间并不算长，所以像跟山东、
武汉和国安这些强队的比赛，对他
们来讲都是非常好的体验和考验。”
对于在北京这个客场可能遭遇的困
难，与球队一起征战工体的申花俱
乐部董事长谷际庆有着足够的心理
准备：“按照自己的思路，放开了去
打，一定会有收获的。”

虽然没能从工体带走分数，但是
吴金贵同样表示，对于申花队中的年

轻队员来讲，这场比赛的经历本身也
是一种收获：“赛前我说，不是哪个队
员都可以在有这么多球迷的漂亮场地
里比赛，经历这样的比赛对他们是一
种荣幸，他们应该感到骄傲。我和队
员说，这场比赛的锻炼价值很高，也相
信他们会越来越好。”

“该交的学费，总归是要交的。”
尽管没能从工体带走分数有些遗憾，
但是在申花俱乐部高层看来，要想变
成真正的强队，未来在与中超强队交
手时能将命运掌握在自己手中，年轻
的申花队需要这样的锤炼：“不管赢
球还是输球，都要清楚赢在哪里输在
哪里，找出问题，然后在训练当中找
出解决问题的办法，只有这样不断积
累，球员也好，球队也好，才能真正地
提高。”

上 周
六 的 比 赛
申 花 在 战
术 上 还 是
以 防 反 为
主，这个策
略 和 上 一

轮踢三镇一样是正确的，开局
也在申花的预料中，国安压着
打，申花伺机反击。在第13 分
钟左右，利用一次反击的机会，
巴索戈一脚世界波打破场上僵
局，惊喜来得太早，这也源于国
安开赛之初把更多的精力投入
进攻中，由攻转守的一刹那，保
护和协防做得不是很好。

申花在领先后选择继续
守，国安选择大范围压上。后
续转折点在于杨泽翔和对方球
员相撞受伤离场，对方换上李
磊，申花则换上晏新力。李磊
的助攻能力不错，晏新力在个
人防守以及和中后卫的协防方
面不是太好，给了国安很多的
传球空当。申花第一个失球也
是由于放弃了中路防守去填补
边路空缺，造成中路缺位被对
手小快灵的配合扳平比分。随
着比赛深入，国安在失球后吸
取了教训，防守时针对申花持
球人的压迫做得非常好。申花
队员的互相支援不是很到位，
姜祥佑、张稀哲等小快灵队员
时常埋伏在申花禁区附近来回
扯动，打乱申花的防线。

申花防守时组织不力，也
给了国安很多机会。第二个失
球源于国安的二次角球机会，
对方右路传中吸引了崔麟和于
汉超的注意力，法比奥头球破
门。能够看到国安通过边中结

合创造出了很多机会，这对于
申花的防线压力是巨大的。

下半场，申花创造了两次
可以扳平比分的机会，包括巴
索戈有一个近在咫尺的推射，
可以说是打不进比打进难，可
惜侯森布冯附体扑了出去。巴
索戈在本场比赛中是一个决定
性的人物，他之前进了一个难
度较大的球，却错过了一个更
容易得分的机会。后续另一个
转折点在于，侯森在第60 分钟
被罚下去。国安做出适时调
整，用几名防守型球员换下了
几名进攻性球员，目的很明确
就是守，在场上少打一人的情
况下没有进攻的想法。吴指导
适时换上了戴伟浚、曹赟定、徐
皓阳，他们在左路配合得风生
水起，也能给到马莱莱一些机
会，可惜雷声大雨点小。在我
看来，精神层面上，国安奋力守
住比分，比申花奋力想要扳平
比分来得更顽强。最后伤停补
时长达 8 分钟，国安会拖延时
间主动控球，不盲目往前开球，
在这样节骨眼上可看到了国安
的顽强。

本场双方没有以往“京沪
大战”来得火爆，还是打出了一
些进攻的内容。申花进攻方
面，我觉得巴索戈需要提升一
下把握机会的能力。防守方
面，晏新力上场后他对于球队
保护协防方面还有些欠缺。综
合来看，国安各方面准备比申
花更好，申花应尽快调整身体
状态和心理状态，走出失利阴
影。连续三场硬仗还剩最后一
场，我觉得下一场赢下比赛有
利于申花排名稳步提升。

协防、支援都不到位
刘
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